
Stadt Dassow

Niederschrift
Sitzung des Hauptausschusses der Stadt Dassow

Sitzungstermin: Dienstag, 02.06.2020
Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr
Sitzungsende: 21:00 Uhr
Ort, Raum: Dornbuschhalle Dassow, Rudolf-Breitscheid-Straße 50 in 

23942 Dassow
Anwesend

Vorsitzende/r
Annett Pahl

Mitglieder
Kay Burchardt
Sören Fenner ab 19:03 Uhr
Gerd Matzke
Stefan Westphal

Protokollführung
Anja Surkamp

Weiterhin anwesend:
Frau Retzlaff, Anett
Tagesordnung
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Einladungen, der Anwesenheit 
und der Beschlussfähigkeit

2 Einwohnerfragestunde

3 Änderungsanträge zur Tagesordnung

4 Billigung der Sitzungsniederschrift der 
vorangegangenen Sitzung des Ausschusses

5 Öffentliche Vorlagen



5.1 Digitalpakt Schulen MV - Kooperation der Schulträger VO/1/0159/2020

5.2 Anschaffung eines Fahrzeuges für den Bauhof der Stadt 
Dassow - hier Grundsatzbeschluss

4/208/2020

5.3 8. Änderung des Flächennutzungsplanes - Beschluss 
über den Vorentwurf

4/215/2020

5.3.1 8. Änderung des Flächennutzungsplanes - Beschluss 
über den Vorentwurf

4/215/2020-1

5.4 Beratung über die Durchführung des Heimat- und 
Vereinsfestes 2020

5.5 Parkgebührenordnung

5.6 Vorgehen zum neuen Sportlerheim

6 Sonstiges



Protokoll
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Einladungen, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

Frau Bürgermeisterin Pahl eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und 
stellt die ordnungsgemäße Einladung, die Anwesenheit sowie die 
Beschlussfähigkeit fest. Es sind 4 Hauptausschussmitglieder anwesend.

2 Einwohnerfragestunde
Es werden keine Fragen gestellt.

3 Änderungsanträge zur Tagesordnung
Frau Pahl beantragt die Aufnahme des TOP 5.5 – Parkgebührenordnung. Herr 
Matzke beantragt die Aufnahme des TOP 5.6 – Vorgehen zum neuen 
Sportlerheim.

Herr Fenner betritt um 19.03 Uhr den Sitzungsraum.
Beschluss:
Der Hauptausschuss bestätigt die vorstehend genannte Tagesordnung.
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en
5 0 0

4 Billigung der Sitzungsniederschrift der 
vorangegangenen Sitzung des Ausschusses

Die Sitzungsniederschrift vom 12.05.2020 liegt noch nicht vor.

5 Öffentliche Vorlagen

5.1 Digitalpakt Schulen MV - Kooperation der 
Schulträger VO/1/0159/2020

Frau Pahl erläutert die Vorlage. Die anderen beteiligten Gemeinden haben bereits 
eine positive Entscheidung zu der Vorlage getroffen.

Herr Westphal regt an, in dem entsprechenden Vertrag einen zeitlichen 
Zielrahmen (Termin) festzulegen. Hierzu sprechen weiterhin Herr Matzke, Herr 
Fenner und Herr Burchardt. Sodann wird folgender Beschluss gefasst.
Beschluss: 
Der Hauptausschuss empfiehlt:
Die Stadtvertretung beschließt eine Kooperation mit allen Schulträgern im Amt 
Schönberger Land zur Durchführung des Projekts Digitalpakt Schulen MV. Die 
Bürgermeisterin ist berechtigt, einen entsprechenden Vertrag mit der Gemeinde 
Selmsdorf, der Gemeinde Lüdersdorf und der Stadt Schönberg zu vereinbaren. 
Der Vertrag sollte mit einem zeitlichen Rahmen (Termin) zur Umsetzung 
versehen werden.



Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en
5 0 0

5.2 Anschaffung eines Fahrzeuges für den Bauhof der 
Stadt Dassow - hier Grundsatzbeschluss 4/208/2020

Beschluss:
Die Stadt Dassow fasst den Grundsatzbeschluss zur Beschaffung eines 
Fahrzeuges für den Bauhof Dassow und delegiert die Durchführung des 
Vergabeverfahrens einschließlich der Zuschlagserteilung an das Amt.
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en
5 0 0

5.3 8. Änderung des Flächennutzungsplanes - 
Beschluss über den Vorentwurf 4/215/2020

Herr Westphal erklärt sich gemäß § 24 KV M-V für befangen und rückt vom 
Sitzungstisch ab.

Frau Pahl bemängelt, dass die ergänzenden Unterlagen (-1/Vorlage) so spät 
nachgereicht wurden, so dass eine ordnungsgemäße Vorbereitung zur 
Beschussvorlage fast unmöglich war. Frau Pahl und Herr Matzke stellen fest, dass 
die Abbildungen auf den Darstellungen der Seite 23, 104 und 108 nicht korrekt 
sind. Das Planungsbüro Mahnel soll eine Prüfung bis zur Beschlussfassung in der 
Stadtvertretung vornehmen. Es wird allerdings nochmal festgehalten, dass es 
sich hier um einen Vorentwurf handelt. Herr Fenner wird aufgrund der StVO-
Novelle gebeten, im Ausschuss für Mobilität, Ordnung, Klimaschutz und 
Wirtschaft über die Radwegesituation und eine mögliche Erweiterung des 
Flächennutzungsplanes zu beraten.
Beschluss:
Der Ausschuss für Stadtentwicklung, Wohnen und Bauen empfiehlt der 
Stadtvertretung Dassow nachfolgende Beschlussfassung: 

1.    Die Stadtvertretung der Stadt Dassow billigt die Vorentwürfe der 
Planzeichnung und der Begründung der 8. Änderung des 
Flächennutzungsplanes für das frühzeitige Beteiligungsverfahren der 
Öffentlichkeit gemäß § 3 Abs. 1 BauGB und der Behörden und sonstigen 
Träger öffentlicher Belange gemäß § 4 Abs. 1 BauGB.

2.    Die Planunterlagen sind im Amt Schönberger Land zur frühzeitigen 
Beteiligung der Öffentlichkeit gemäß § 3 Abs. 1 BauGB öffentlich 
auszulegen. 

3.    Die frühzeitige Unterrichtung der Behörden und sonstigen Träger der 
öffentlichen Belange und die Aufforderung zur Äußerung auch im Hinblick 
auf den erforderlichen Umfang und Detaillierungsgrad der Umweltprüfung 
(§ 4 Abs. 1 BauGB) soll schriftlich erfolgen.

4.    Die Planung ist mit den Nachbargemeinden gemäß § 2 Abs. 2 BauGB 
abzustimmen.



Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en
4 0 0

5.3.1 8. Änderung des Flächennutzungsplanes - 
Beschluss über den Vorentwurf 4/215/2020-1

siehe TOP 5.3

5.4 Beratung über die Durchführung des Heimat- und 
Vereinsfestes 2020

Frau Pahl berichtet, dass Herr Maack von Maack Event bereits nachgefragt hat, 
ob in diesem Jahr das Heimat- und Vereinsfest der Stadt Dassow stattfinden wird. 
Der Ausschuss für Soziales, Bildung, Kultur und Tourismus hat sich mit 5:2 
Stimmen für den diesjährigen Ausfall des Heimat- und Vereinsfestes 
ausgesprochen. Als Alternative könnte der Termin 03.10.2020 (30 Jahre 
Wiedervereinigung) als städtisches Event in Frage kommen. Herr Burchardt 
empfiehlt eine Abstimmung in der Stadtvertretung. Es entsteht eine rege 
Diskussion unter den Ausschussmitgliedern. 

Frau Pahl regt an, eine Entscheidung zur Veranstaltung am 03.10. auf die Sitzung 
des Hauptausschusses am 28.07.2020 zu verschieben.
Beschluss:
Die Stadtvertretung Dassow entscheidet, dass das diesjährige Heimat- und 
Vereinsfest nicht stattfindet.
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en
5 0 0

5.5 Parkgebührenordnung
Frau Pahl teilt die aktuelle Übersicht der Parkgebühren aus. Weiterhin erläutert 
sie, dass am Pfingstwochenende zeitweise 80 - 100 Wohnmobile bzw. 
Campingfahrzeuge auf dem Parkplatz in Barendorf geparkt, gecampt bzw. 
übernachtet haben. Derzeit ist es noch nicht möglich, die beschlossenen 
Parkgebühren zu erheben, da es Corona bedingt zu Lieferschwierigkeiten der 
beauftragten Parkscheinautomaten gekommen ist. Die Lieferung wurde für Ende 
23. KW 2020 avisiert.

Anmerkung der Verwaltung:
Der Aufbau der Parkscheinautomaten erfolgt am 08.06.2020.

Herr Woltmann, Betreiber des zweiten Parkplatzes in Barendorf, hat gegenüber 
Frau Pahl bereits seinen Unmut über die derzeitige Gebührenfreiheit auf dem 
Parkplatz geäußert. Corona bedingt müssen wir voraussichtlich in diesem 
Sommer mit vermehrtem Reiseverkehr von Wohn- bzw. Campingmobilen 
rechnen. Kontrollen des Ordnungsamtes am heutigen Tage haben gezeigt, dass 
die Mehrheit der Camper vorsätzlich gegen das Campingverbot auf Parkplätzen 
verstoßen. Weiterhin wird deutlich gemacht, dass die Kontrolle der campenden 
bzw. übernachtenden Wohnmobile einen enormen zeitlichen Aufwand bedeutet.



Aus Sicht der Bürgermeisterin besteht die Notwendigkeit zur Änderung bzw. 
Anpassung der Parkgebührenordnung. Es sollte zunächst ein Parkverbot für 
Wohnmobil- bzw. Campingfahrzeuge beschlossen werden. Unter den 
Ausschussmitgliedern entwickelt sich eine rege Diskussion, an der alle Mitglieder 
teilnehmen.
Herr Fenner spricht sich für ein temporäres Parkverbot für Wohnmobile aus. Die 
Stadt Dassow sollte Überlegungen anstellen, wie bzw. ob eine Öffnung für 
Wohnmobile wieder möglich sein könnte. 
Im Ergebnis der Diskussion wird sich darauf geeinigt, das Parken von 
Wohnmobilen und Campingfahrzeugen auf dem Parkplatz in Barendorf nicht 
zuzulassen. Weiterhin soll eine entsprechende Beschilderung sowie 
Höhenbegrenzung eingerichtet werden.

Der Beschluss wird zur weiteren Beratung an die Fachausschüssse verwiesen.

Beschluss:
1. Die Parkgebührenordnung der Stadt Dassow für das Parken auf 

öffentlichen Wegen und Plätzen vom 17. Juli 2012 wird wie folgt geändert:

§ 2 wird wie folgt geändert:

§ 2
Höhe der Gebühren

(1) Für die in §1 dieser Gebührenordnung genannten Parkplätze werden 
folgende Parkgebühren erhoben:

Rosenhagen Barendorf
Kraftrad/PKW/Kleinb
us pro Stunde 0,50 EURO 1,00 EURO

Tageskarte 4,00 EURO 5,00 EURO

Wohnmobil Tageskarte 10,00 EURO

(2) Abweichend von Abs. 1 ist das Parken für Wohnmobile und 
Campingfahrzeuge auf dem Parkplatz Barendorf nicht erlaubt.

2. Der Beschluss zu Ziffer 1 wird als Eilentscheidung getroffen.

Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en
5 0 0



5.6 Vorgehen zum neuen Sportlerheim
Herr Matzke erläutert die Notwendigkeit einer Beschlussfassung zum 
Sachverhalt, um Förderanträge für den Bau des Sportlerheimes zum Stichtag 
30.11.2020 stellen zu können. Unter den Ausschussmitgliedern entsteht eine 
rege Diskussion über die Notwendigkeit der von Herrn Matzke vorgebrachten 
Beschlussempfehlung.
Die Mitglieder sind mehrheitlich der Auffassung, dass ein Beschluss nicht 
erforderlich ist. Für das Sportlerheim sind derzeit unterschiedliche Varianten für 
eine Vorstellung in Erarbeitung. Sodann ergeht folgender Beschluss:
Beschluss:
Der Ausschuss für Stadtentwicklung, Wohnen und Bauen soll in der nächsten 
Sitzung die verschiedenen Varianten des Sportlerheimes beraten.
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en
5 0 0

6 Sonstiges
Frau Pahl berichtet von den Anfragen zur Turnhallennutzung für den Breitensport 
und den aktuellen Hygieneregeln des Deutschen Olympischen Sportsbundes 
(DOSB). 
Herr Westphal spricht sich für die wetterbedingte Möglichkeit von Freiluftsport 
aus. 
Der Hauptausschuss empfiehlt daher, die gemeindlichen Räumlichkeiten für den 
Breitensport bis einschließlich der Sommerferien nicht zu öffnen. Nach den 
Sommerferien wird erneut über eine Öffnung beraten.

Weiterhin berichtet Frau Pahl von einer Information der Amtsverwaltung 
hinsichtlich der Gebührenpflicht für die Papiertonnen ab Juli 2020 der Firma GER. 
Hierzu gibt Herr Westphal weitere Erläuterungen. 
Frau Surkamp erwähnt, dass der Abfallwirtschaftsbetrieb um Mitteilung bittet, 
wenn eine zunehmende Nutzung/Überfüllung der Papiercontainer an den 
Wertstoffsammelplätzen zu verzeichnen ist.

Vorsitz: Protokollführung:

Annett Pahl Anja Surkamp
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